

---

# Encuentro de Salud Pública y Administración Sanitaria (ESPAS) Canarias 2005

---

Querido compañero, querida compañera.

Del 1 al 5 de noviembre de este año va a tener lugar en Las Palmas de Gran Canaria, un gran encuentro de las sociedades que trabajan en las disciplinas de la salud pública y la administración y gestión sanitaria, las políticas de salud, la epidemiología, la economía de la salud, el derecho sanitario, la nutrición comunitaria, la salud laboral y medioambiental, la evaluación de tecnologías sanitarias, la investigación en servicios sanitarios, la planificación y la publicación científica.

Hemos querido con esta convocatoria que todas las sociedades federadas en SESPAS tuvieran la posibilidad de expresarse y hacer efectivas sus contribuciones en un foro común y lo hemos conseguido; pero también hemos conseguido convocar a otras sociedades científicas tanto del ámbito internacional como la International Association of Health Policy, o nacional, como la Federación de Asociaciones para la Defensa de la Sanidad Pública, para que unan sus reflexiones a las nuestras, creando lazos más fuertes y facilitando perspectivas más ricas y efectivas para abordar viejos y nuevos problemas.

Igualmente, hemos convocado a sociedades con cuyas disciplinas convergemos, como la Sociedad Española y Catalana de Medicina y Seguridad en el Trabajo, la Sociedad Española de Nutrición Comunitaria y la Canaria de Nutrición, las Sociedades y Agencias de Evaluación de Tecnologías Sanitarias, la Red IRYSS sobre Investigación en Resultados de Salud y Servicios Sanitarios y la Cátedra UNESCO de Sistemas Locales de Salud de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

Y a este encuentro, como no podía ser de otra forma, se han sumado muchos compañeros y compañeras que quieren venir a presentar sus investigaciones, trabajos, iniciativas y reflexiones: 659 comunicaciones orales y en pósters, cuyos resúmenes ven la luz en este número monográfico de Gaceta Sanitaria que tienes en las manos. Os animamos, además, a que penséis en Gaceta Sanitaria, la revista de SESPAS, vuestra revista, para dar difusión a los manuscritos (originales, revisiones, opiniones...) que sin duda alguna seguirán a

estos resúmenes. Esta es la riqueza fundamental de ESPAS, que demuestra el vigor y compromiso del mundo científico y profesional de la salud pública.

Para dar cabida a todo lo anterior, hemos buscado un lema fuertemente integrador, que hace referencia a dimensiones internacionales y nacionales de mejora de la salud y de la equidad: **“La salud sin fronteras, la sanidad sin barreras”**; Lema que se inspira en los valores que juntos defendemos, valores como la justicia social, la equidad y la solidaridad entre los pueblos en un mundo globalizado y polarizado.

Todos juntos en un gran acto de inauguración y de clausura, todos juntos en las mesas del continente africano y europeo que abren y cierran este gran encuentro con el lema de “La salud sin fronteras” y todos juntos el viernes bajo ese otro lema integrador de “La sanidad sin barreras”.

Te llamamos a ilusionarte con esta convocatoria, a asistir, a participar, a encontrarnos todos juntos, a converger en disciplinas y en intereses, a ser más fuertes por estar más unidos que nunca. Es una gran oportunidad que no podemos dejar pasar.

Canarias se vestirá de gala para recibirte. El equipo organizador de la Sociedad Canaria de Salud Pública te acogerá. El Atlántico que nos une será testigo de nuestra unidad y protagonista de este encuentro. El “Auditorio del Atlántico”, el Alfredo Kraus, será donde estrenemos nuestro mejor concierto y donde suenen nuestras más afinadas notas. La playa de Las Canteras será el espacio de paseos y encuentros informales en amaneceres y atardeceres llenos de compromisos y complicidades, de recuperación de viejas amistades y de generación de otras muchas.

Es para nosotros un placer darte la bienvenida al ESPAS Canarias 2005

**José R. Repullo**  
Presidente SESPAS

**M<sup>a</sup> Dolores Fiuza**  
Presidenta C.O. ESPAS

**Esteve Fernández**  
Director Gaceta Sanitaria